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世界杯打卡

黄油手

梅东：和韩国队才踢了 30 多分钟，
巴西队就进了4个球。

牛奎尔：进入淘汰赛阶段，再也没有
冷门了，强队一定会赢。

阿紫同学：巴西队的兄弟们快点收
手吧，再这么踢下去不能做朋友了。

牛奎尔：还好，还好，下半场的比赛
明显“客气”了不少。

梅东：巴西队为什么有那么多球
迷？这 30 多分钟比赛就是很好的答
案。看巴西人踢球就是会有一种发自内
心的快乐，仿佛满足了自己小时候对足
球的各种幻想。

牛奎尔：拉倒吧，我小时候就是想破
天，也想不到足球还能这么踢。

阿紫同学：第三个进球，硬生生把职
业比赛玩成了街头杂耍。

梅东：只要不是你的主队对上巴西
队，你就一定会喜欢巴西队球员脚下踢
出来的比赛。

牛奎尔：最关键的是，现在只有巴西
保留了我们小时候看球的记忆了。

梅东：再看看其他球队，盛产中锋的
德国队，连头球都玩不明白了；全攻全守
的荷兰队，就剩下防守反击了；防守反击
的鼻祖意大利队改踢攻势足球，预选赛
就被淘汰了……

阿紫同学：意大利队表示，我可没有
招惹你们，不要拿我说事。

梅东：最近 10 年，以欧洲球队为代
表的“工业化足球”，培养出了许多一模
一样的球员，他们像机器零件一样积极
跑动拉扯空间，甚至每一次处理球都是
最合理的选择。

阿紫同学：他们不会犯错，但是无法
创造快乐。

梅东：差不多就是这个意思吧，按照
同样标准选拔出来的球员，执行着一模
一样的战术。

阿紫同学：除了名字不同，其他球队
已经变成了“同一支球队”。

牛奎尔：只剩下巴西队的桑巴足球，
依然美丽如画。 记者 杨尔欣

谁将穿上金靴
一场场强强对话之后，本届世界杯 8强出

炉，他们向着冠军的目标又前进一步。与此同
时，各队球星也是各显其能，为最佳射手的荣
誉展开争夺。

法国队的姆巴佩，目前已经攻进 5 球，领
跑射手榜。姆巴佩至今参加了 4场比赛，一人
完成了 21 次射门，其中 10 次射正。单从数据
上看，姆巴佩是本届世界杯表现最好的得分
手。

法国队整体实力强劲，并且在进攻端确立
了姆巴佩的核心地位。如果法国队在未来的
比赛中能够一路挺进决赛，那么 23 岁的姆巴
佩极有可能成为最佳射手，穿上本届世界杯的
金靴。

值得一提的是，目前共有 8名球员都取得
了 3 个进球，并列射手榜次席。其中，英格兰
队的拉什福德和萨卡，将是姆巴佩的直接竞争
对手。

12 月 11 日，法国队与英格兰队交锋的结
果，大概率将会决定本届世界杯最佳射手的归
属。如果英格兰队能够淘汰法国队，拉什福德
和萨卡就获得了反超姆巴佩的机会。

此外，阿根廷队的梅西，目前也攻进了 3
个进球，其中包括一个点球。梅西是阿根廷队
的绝对进攻核心，他此前完成了 19次射门，并
且几乎包办了该队的点球和任意球。

如果阿根廷队能够闯进最后的决赛，梅西
便有望在第一次捧起世界杯的同时，成为本届
大赛的最佳射手。 记者 杨尔欣

前两天世界杯公布了首轮小组赛
的平均上座率——高达 94%。结果，
这个数据很快遭到媒体质疑。一些记
者判断，数字没有那么夸张。为此，
国际足联解释，卡塔尔世界杯的比赛
场馆不仅满足大赛的标准，还完成了
扩容。像卢塞尔球场就把容量扩充至
9万人，高于 8万人的标准。阿根廷与
墨西哥的小组赛，为了见证梅西能否
保留晋级淘汰赛的希望，卢塞尔球场
涌入 88966 名球迷，以记者在现场的
感受，这个数据不假。还有一个细节
要提一下，不少卡塔尔当地观众白袍
白帽打扮，在看台上正襟危坐，晚上
老远看过去，就好像是些空着的白色
座位。

本届世界杯 8 座球场，相距最远
75公里，最近 5公里，在交通和时间成
本上，为球迷看球提供了非常大的便
利。世界杯开赛前，8 座球场的总容

量从 38万人提升至 42万人，特别是拆
掉一些为赞助商预留的席位，增加普
通的球迷座位，更多球迷有机会走进
球场，一睹世界杯的风采。韩国与乌
拉圭在教育城球场一战，两国球迷共
同创造了一项世界杯的纪录——球场
内的喊声高达 131分贝。

其实，上座率只是世界杯受不受
欢迎的一个坐标。看看赛后的交通就
知道，有多少球迷来到了比赛现场。
教育城地铁站必须等上一个小时排队
进站，而这时想要叫辆出租或者网约
车，没有任何希望。如果不想等体力
也足够，那就走回去，如果继续等，不
如和留在场外的球迷先共舞一曲。

目前为止，卡塔尔的三条地铁线
加上公交车，总共运送客流 919 万人
次，每天超过 70万人次。多哈的一些
地标景点，像海滨长廊、瓦其夫市集，
吸引了 200多万人前去观光体验。到

处是披着“三喵”球衣的英格兰球迷
和戴着巨大帽檐草帽的墨西哥球迷。
至于时时高歌的阿根廷球迷，你无法
估算，世界杯期间，售出了多少件梅
西的 10 号球衣。设在 Al Bidda 公园
的世界杯球迷节，也在小组赛结束后
迎来了第 100万位观众。

对淘汰赛阶段的上座率，国际足
联也非常有信心。因为本届世界杯至
今的比赛都非常精彩，吸引了更多球
迷的关注。卡塔尔政府也调整规则，
自淘汰赛阶段开始，允许暂时没有球
票的各国球迷入境。另外，16 强中，
五大洲的球队均未缺席，其中非洲有
2 队晋级，亚洲更是有 3 队，这让卡塔
尔留住了大量的亚非球迷。

这几天，记者随处可见身穿孙兴
慜 7号球衣的韩国球迷和蓝色国家队
队服的日本球迷，他们都在为国家队
淘汰赛比赛助力。 据《新民晚报》

与胜利一样重要的是，巴西队迎
来了内马尔的回归。

在巴西队 2 比 0 击败塞尔维亚队
的首场小组赛中，内马尔在比赛尾声
因右脚踝受伤退赛，并因此缺席了后
面两场小组赛，这名巴西队头号球星
的伤势，成为外界关注的焦点。

“当时我非常害怕，我本来刚经历
了一个非常好的赛季，也对本届世界
杯充满信心。但突然遇到了伤病，让
我很难过。那天，我几乎哭了一晚上，
我的家人都知道这件事。不过，现在
一切都很顺利，我回到了赛场上，我们
的努力是值得的。”击败韩国队后，内

马尔回忆了那次受伤的情况。
突如其来的伤病让内马尔焦急，

更让巴西队的进攻战术受到影响，后
两场小组赛进攻打了折扣。今晨，当
比赛首发名单公布的那一刻，所有巴
西球迷的心总算是落了地，内马尔回
来了。

看看内马尔的比赛数据，你就
知道他对于巴西队有多重要。本场
比赛，这名 30 岁的前锋上场 81 分
钟，打入 1 球，助攻 1 次，并有 2 次传
中得分良机。此外，他触球 64 次，3
次射门打入 1 球，5 次过人 2 次成功，
传球准确率为 85.7%，3 次被侵犯。

赛后，他被国际足联评为全场最佳
球员。

正如韩国队中后卫金玟哉所说，
内马尔本场比赛并未达到最佳状态。
即便如此，他的复出仍然让巴西队的
进攻变得行云流水、多点开花。一个
状态达到巅峰、在场上拼尽全力的内
马尔，究竟能帮助巴西队走多远？对
此，内马尔说：“当然，现在是时候走得
更远了。我们梦想着冠军，但我们必
须一步一步地走下去。这是我们本届
世界杯的第四场比赛，接下来还有三
场。我们准备得很充分，我们的头脑
都专注于赢得冠军。” 据《北京晚报》

上座率94%
到底准不准

伤愈回归 内马尔要专注夺冠

新华社多哈12月5日电（记者王
子江、赵建通）韩国队5日以1:4不敌巴
西队无缘世界杯8强后，队长孙兴民向
韩国球迷道歉，但他也表示，全体球员
已经竭尽全力，希望球迷能够理解。

孙兴民赛后说：“我们已经竭尽
全力，这是一场非常艰苦的比赛，所
有球员在本次世界杯上都非常自豪地
奋战到了今天。”

他还说：“我们没有达到球迷的

期望值，对此我向大家道歉。但我希
望他们能够理解，我们每个人都为这
场比赛发挥到了极致。”

对于比赛的结果，他说：“巴西队
是获胜热门，你看一下他们的球员就
知道。他们只要获得一点机会，就可
能进球。”

由于 11月初面部受伤，孙兴民在
整个世界杯期间都戴着面具比赛。在
韩国队的四场比赛中，他未能进球。

谈到自己的伤情时，孙兴民说：
“我生来就是踢球的，因此如果需要，
我就会戴着面具比赛。希望在接下来
的这段时间我能够康复，可以摘掉面
具参加英超比赛。”

这是30岁的孙兴民参加的第三届
世界杯赛。谈到 2026年世界杯时，他
说：“只要国家队需要我，我肯定会竭
尽全力。四年是很长的时间，我希望
用四年时间考虑参赛的可能性。”

孙兴民向球迷道歉


